

Mgr Amanthon, archevêque de Thésolopoli*s in partibus*, dominicain; Mgr de Charbonnel, ancien évêque de Toronto, capucin; Mgr Baudichon, évêque de Basilite *in partibus*, pieussien; Mgr Bonamic, archevêque de Chalcédoine *in partibus* a dans le temps, appartenue à la Société de Piepus; Mgr Jeancard, évêque de Cérampe *in partibus*, à celle des Oblats de Marie; Mgr de Pompignac, évêque de Saint-Flour, et Mgr Dabert, évêque de Périgueux; Mgr Lacroix, évêque de Bayonne à celle de Saint-Sulpice, et Mgr Forcade de Nevers, à celle des Missions-Étrangères.

Sans parler des deux cardinaux français, LL. Em. NN. SS. Villecourt et Pitra qui résident à Rome, la France compte, à cette heure, six de ses enfants revêtus de la pourpre cardinalice. (NN. SS. les Archevêques de Lyon, de Chambéry, de Reims, de Besançon, de Bordeaux et de Rouen.)

Le plus jeune des membres de l'épiscopat de France est Mgr le Prince de la Tour d'Auvergne, archevêque de Bourges, né à Moulins, en 1826, et sacré, en 1861, archevêque de Colosses *in partibus*; après lui, vient Mgr Lavigerie, qui à une année de plus d'âge et deux années de moins d'épiscopat.

Nous venons de reproduire le chiffre des évêques titulaires, *in partibus* ou démissionnaires, se trouvant actuellement en France. On ne nous blâmera point, nous le croyons du moins, de faire ici, et à ce propos, le compte des sièges épiscopaux de la chrétienté, en attendant de donner plus de détails sur la hiérarchie épiscopale du monde catholique. Lorsque le Sacré-Collège est au complet, il doit compter 72 cardinaux, dont 6 de l'ordre des évêques, 50 de l'ordre des prêtres et 16 de l'ordre des diacres. Les patriarches du rite latin sont au nombre de 7, et ceux des divers rites orientaux de 5. Il y a 96 sièges titulaires dans la chrétienté qui, ne faisant partie d'aucune province ecclésiastique, relèvent immédiatement du Saint-Siège, dont 12 archevêchés. Les archevêques, tant latins qu'orientaux, tant métropolitains que *in partibus*, sont au nombre de 154, et les évêques, de 859, ce qui fait pour tout l'univers catholique un personnel de 1,013 prélats, sur lesquels 226 ne sont que *in partibus infidelium* et auxquels il faut ajouter 14 prélatures *nullius* dont le diocèse est confié pour l'ordinaire à un prélat non revêtu de la dignité épiscopale. N'oublions pas non plus que les Missions étrangères sont divisées en vicariats, 5 délégations et 21 préfectures apostoliques.

A la tête de cette hiérarchie sacro-sainte, apparaît N. S. P. le Pape qui est, à la fois, le vicair de Notre-Seigneur Jésus-Christ sur terre, le successeur direct du Prince des Apôtres, le Souverain-Pontife de l'Église universelle, le Patriarche de l'Occident, le Primat de l'Italie, l'Archevêque de Rome, le Métropolitain de la Province Romaine et le souverain temporel des États pontificaux. Pie IX, qui occupe aujourd'hui la chaire apostolique, est le 256e des successeurs de saint Pierre, parmi lesquels 33 sont morts martyrs, et 81 furent inscrits au Catalogue des Saints. De ces 257 papes, 20 appartiennent par leur naissance à l'Orient, 202 à l'Italie, 15 à la France, 4 à l'Espagne, 3 à l'Afrique, 8 à l'Allemagne et 1 à l'Angleterre.

Notre Saint-Père le Pape a 74 ans accomplis; le plus vieux des cardinaux, Mgr de Alamedany Bréa, archevêque de Tolède, a 85 ans, et le plus jeune, Mgr Milesi Pironi-Ferreti, cousin de Pie IX et abbé ordinaire

des saints Vincent et Anastase aux Trois-Fontaines, près de Rome, n'a pas encore atteint sa 60e année. L'archevêque de Strigonic est primat de Hongrie, ce qui lui donne une certaine autorité sur les deux autres provinces ecclésiastiques du royaume, celle d'Agria et celle de Colocz. Le Révérendissime P. Repassy, abbé des Prémontrés de Sainte-Sophia de Jaszó, que nous avons vu dernièrement à Frigolet, aide le pape, immédiatement après lui, dans les cérémonies officielles. L'organisation religieuse de cette lointaine contrée est inconnue à la plupart des catholiques; nous la ferons quelque jour connaître à nos lecteurs.

Il en est de même de celle du Catholicisme dans les États du Czar. On ne connaît de ce pays-là que les cris de souffrance de nos frères dans la foi, persécutés à outrance par la rage des schismatiques, moscovites. Or, il y a, en Russie, une province ecclésiastique, celle de Mohilow, qui compte cinq évêchés suffragants; Kameniek, Litomir, Minsk, Semogitie et Wilna; et en Pologne celle de Varsovie, qui compte sept évêchés suffragants: Cracovic, Lublin, Janow, Polosk, Sandormir, Augustow et Dälisch. Il y a, de plus, en Russie, deux évêchés ruthènes, celui de Chelm, qui dépend directement du Saint-Siège, et celui de Minsk, suffragant de Mohilow; en outre, l'archevêque de Mohilow a trois suffragants évêques *in partibus*, résidant à Mohilow, à Potoek et à Livonie; l'évêque de Lublin a aussi un suffragant évêque *in partibus*, ainsi que l'évêque de Semogitie, celui de Janow et celui de Kalisch; l'archevêque de Varsovie en a deux, l'un à Varsovie, l'autre à Lowicz, et l'évêque de Wilna en a trois, dans le Palatinat de Troki et dans celui de Bresta. Ce qui fait un personnel de deux archevêques et 25 évêques catholiques dans les États du Czar; car nous ne comptons point dans ce chiffre l'évêque de Cracovic dont le diocèse forme une république indépendante.

Un correspondant du journal le *Monde* donnait tout récemment un tableau de la répartition actuelle des cultes en Allemagne, tableau qui n'est pas sans intérêt et dont voici le résumé: les catholiques des États confédérés, en y comprenant les provinces de Prusse et d'Autriche qui font partie de l'Allemagne, seraient au nombre de 36,958,700; les protestants, 26,614,400; les juifs, 1,509,600; différentes sectes compteraient 6,599,000 adhérents. Parmi les catholiques, il faut compter 12,700,000 appartenant aux provinces d'Autriche, et 5,231,000 à celles de Prusse. Les provinces de Prusse entrent dans cette statistique pour 8,800,000 protestants, et celles d'Autriche seulement pour 350,000.

Nous avons indiqué naguère le nombre de personnes que peuvent contenir les plus vastes églises de l'Europe; nous donnons aujourd'hui le poids des plus grosses cloches du monde entier: Le Kremlin de Moscou pèse 246,000 kilogrammes. — Trotskoi, à Moscou, 125,000. — Horloge de Pekin, 60,000. — Saint-Yvan, à Moscou, 57,000. — Bourdon de Nankin, 25,000. — Id. de Saint-Etienne de Vienne (Autriche), 22,000. — Id. de Lisbonne, 21,000. — Id. du Vatican, à Rome, 19,000. — Id. de Rouen (Georges d'Amboise), 18,000. — Id. de Metz, 12,800. — Idem de Reims, 12,000. — Id. de Bordeaux, 11,259. — Id. de Saint-Jean, à Lyon, 10,500. Et ces bronzes immenses sonnent chaque jour en l'honneur de la divinité! Là dessus, poussant jusqu'au bout l'esprit de statistique, un journal remarque que le saint nom